

# NUEVA IL·LICE

Revista Semanal, Organ  
de la Sociedad Cultural y  
Artística Blanco y Negro

## SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. . . . . 0'50 ptas.  
Resto de España, trimestre. 2'00 »  
Extranjero, trimestre. . . . . 2'50 »

Año X  Núm. 528

Elche 1 de Octubre de 1922

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, número 45, donde  
se dirigirá toda la correspondencia.  
No se devuelven los originales.

## Una vez más... las calles

Hemos entrado en el otoño: la temperatura refresca, y si, como desean ardientemente los agricultores, nos favorece el cielo con algunas lluvias, pronto tendremos las calles convertidas en barrizales y pantanos.

No vamos, al escribir estas líneas, a pedir a D. Lorenzo Fenoll que reanude el adoquinado tanto tiempo ya en paralización, aunque es la única forma de ir adecentando rúas: nuestra pretensión es más modesta, y se reduce a solicitar que algunas de nuestras vías se pongan en condiciones de tránsito para las personas en días de lluvia.

Esto se conseguiría dotando a todas las calles de sus correspondientes aceras: cosa que no creemos sea obra de romanos, ni aspiración imposible de conseguir para el bolsillo comunal, por fiaco que se encuentre. Colocación de aceras en donde falten y en donde se hallen en mal estado: esa es nuestra petición.

Sabemos que próximamente, el 10 de Octubre, si no estamos equivocados, va a subastarse la colocación de aceras en todo el Barrio Nuevo, desde el Asilo a la Carretera de Aspe; es una mejora importantísima, que aplaudimos, y que urbanizará esta populosa barriada.

Sabemos también que ha salido a subasta y se ha adjudicado el adoquinado de la carretera, por lo que no tardará mucho en darse un nuevo avance a esta obra importantísima.

Pero... ¿no podría el Sr. Fenoll, al que conceptuamos interesado en mejorar las condiciones de la vida pública, completar estas reformas que se esperan con otras muy precisas?

En el centro de Elche hay calles y plazas que no tienen baldosa: la plaza del Esparto,

las calles de los Santos Médicos, Santa Bárbara, Polit y Olivereta, por ejemplo; en plena Glorieta hay dos casas sin aceras; la calle Pi y Margall está en pésimas condiciones y en peores aún su continuación la Puerta Morera. ¿Es que costaría tanto ir remediando estos lunares que afean el centro de la población e imposibilitan el tránsito en los días lluviosos? Nosotros creemos que solo es cuestión de buena voluntad ....

## El Ateneo

(HACE 20 AÑOS)

¡Qué tiempos aquellos, Fabio! La juventud estudiosa, buscando más ancho campo para desarrollar sus actividades, pensó en la fundación de un Ateneo científico, literario y artístico, un centro cultural que en fraternal abrazo reuniera las galanuras del lenguaje, su facundia, con las bellezas del arte y las asombrosas lucubraciones de la ciencia. Y, ni corta ni perezosa, emprendió la improbable tarea de limar asperezas y aunar voluntades hasta llegar al logro de sus aspiraciones. Y una comisión compuesta de Juan Maruenda, Julio M.<sup>a</sup> López, Daniel Fenoll, Cristóbal Parreño, Rodrigo, el de la farmacia de Lara que estuvo instalada donde hoy tiene su establecimiento Lozano, trabajó incesantemente hasta que, por fin, —*sol licet omnibus*— vió coronadas con el más liasonjero éxito todas sus andanzas y todas sus inquietudes.



¡Qué noche aquella la de la inauguración! En los altos del café de Pascual, hoy Casa social de «Coro Clavé», asentó sus reales la docta corporación. Creo no incurrir en hipèrbolo al asegurar que aquel acto ha sido el más brillante, el más simpático, el más decorativo de cuantos se han celebrado en la ciudad de las palmas. ¡Qué profusión de luces! ¡Qué colección

NUEVA ILLICE

**¡No duerma V. mas!**
**¡Despierte de su letargo!**
**¡El tiempo es oro!**

y un minuto que pierda le irrogará grandes perjuicios.

Usted necesita, sin duda, algún reloj de oro de bolsillo o pulsera de marca famosa y de alguna joya de valor, indudablemente por su regular coste no le conviene comprarla, ya porque el desembolso le es violento, o bien que no entra en sus cálculos gastar el dinero en artículos de lujo, comprados al contado.

Sin grandes sacrificios y debido a nuestra organización de ventas a plazos, le será fácil poder adquirir una buena joya con brillantes de verdadera pureza sobre estupendas monturas de platino, o algún reloj de oro de marca de absoluta garantía.

Tome usted nota de que las joyas buenas, en todo tiempo tienen su valor intrínseco. Las joyas malas, es perder el dinero empleado.

**¡No pierda V. un minuto!**

Decídase enseguida y escriba hoy mismo a D. Francisco Ortiz Angulo, de Jumilla (Murcia), que posee grandes «stocks» de dichos objetos y recibirá usted atentamente a vuelta de correo toda clase de instrucciones que le puedan interesar, o bien diríjase a su representante en ELCHE

**VICENTE TORRES SERRANO**  
**DESAMPARADOS, 8 Y 10**

de mujeres! ¡Qué derroche de sapiencia! Personalidades alicantinas realzaron con el hechizo de su palabra aquella fiesta del gay saber; jóvenes illicitanos emborraron cuartillas que esparcieron por la sala el aroma delicado de sus finos intelectos. Todo fué grande, y bello, y soñador....


 Empezó el Ateneo sus funciones cotidianas. Erámos muchos socios. El estado económico garantizaba su existencia. Desempeñaba la plaza de Conserje *Sento*, el simpático *Sento*, el incomparable *Sento*, que hoy endulza su vivir prestando sus servicios en la confitería de Tomás. Como nota peregrina, célebre, única, os diré que el Conserje del Ateneo científico, literario y artístico, no sabía leer, le estorbaba lo negro. ¡Oh, analfabetismo endémico!

—Entonces, ¿cómo se las arregla usted para entregar un periódico cuando se lo piden? —le preguntábamos curiosos e intrigados.

 —Porque los periódicos los conozco por el *fato* (olfato) —contestaba seguro y lominhiesto. (Esta contestación es rigurosamente histórica).


Al principio todo iba bien. El simpático y locuaz Paco Sánchez, pianista consumado, alegraba nuestras tertulias con las piezas más brillantes de concierto. Era incansable. Sus dos supremos amores lo

 constituían el piano y los jeroglíficos. Paco Faraco era otro famoso *Novejarque*. Menudeaban las distracciones caseras, hacíamos pinitos oratorios, mientras en las calenturientas imaginaciones directoras se incubaba el acto solemne, el acto grandioso, que había de perpetuar la memoria de aquella Academia. No llegó, sin embargo, ese momento—*ars longa vita brevis*:—las luchas intestinas, fraternales, se encargaron de matar aquel cuerpo todo lozanía.


¡Oh, juventud voluble y caprichosa, cuántas energías desperdigais esterilmente! Sois el eterno hacer y deshacer, la criatura insaciable que pide juguetes para romperlos, el espíritu de aquella Roma pagana que, ahíta de placeres, aun pedía a sus emperadores mayores atrocidades....

 No pensaban todos los ateneístas al unisono, no existía esa unidad que constituyó el poder de la fuerza: como en cualquier partido político, había disidentes. Y Toni Brú, Toni Orts, Frasquito Brufal, formaron su grupito y levantaron banderín de guerra. hoy junta general, mañana junta general y pasado mañana junta general, fueron derribando Dioses y subrepticiamente apagando aquel faro esplendoroso de las ciencias y las artes. *Sic transit gloria mundi*.


El Roch el gallinero también era ateneísta. Bu

mozo, juncal, echao p' delante, siempre llevaba en la diestra un junquillo como un poste de telégrafo y en la siniestra un veguero encendido. Su presencia en el salón de billar era el terror de los jugadores, porque les gastaba unas bromas escalofriantes.

Se encontraban alrededor de la mesa cinco o seis jugadores de cuarenta y una pasando el rato y solazándose honestamente y llegaba el Roch, terne, parsimonioso, y con voz autoritaria les decía: ¡Se ha terminado el juego! Y robustecía su capricho con un bruñido revólver de seis pildoras, que, amorosamente, colocaba sobre el verde paño como suprema ley. ¡Caprichos olímpicos!

Había sustos, carreras, pánico, hasta que el dueño del juguete invalidaba la orden, volviendo, como por encanto, la algazara y el buen humor.

Una nota trágica registró aquel Ateneo. Un día, a prima hora de la tarde, se oyó una seca detonación en la sala de lectura. Sobre un charco de sangre, empuñando un arma de fuego, yacía sin vida D. José Fenoll Leyza.

¡Dios le haya perdonado!

J. MARIN MARTI

Se ruega encarecidamente a los señores que reciban por vez primera este número de *Nueva Illice* y no deseen ser suscriptores, lo devuelvan a esta Administración, calle Canalejas num 45

## De la vida local

Si fuera de nuestra ciudad, y a un individuo cualquiera—contando, desde luego, conque no fuera uno de los muchos seres que hasta aquí llegaron atraídos por la fama de los eternos palmerales—le dijésemos el número de paseos y plazuelas conque aquí contamos, estoy casi seguro de que respondería de la siguiente manera: —¡Camará...! Pues en eso del ornato público no tienen ustedes que envidiar en nada a la más hermosa capital...

¡Ah! Pero si a dicho individuo se le ocurriese algún día llegar hasta nuestra tierra, entonces se convencería de que estuvo en el más abismático de los errores al decir aquello.

Nuestros paseos están tan mal atendidos y cuidados que (1) bien pudiéramos decir que son pequeños desiertos a los que unos cuantos arbolillos esqueléticos les sirven de ga'a. En alguno de ellos, como en el llamado Alfonso XIII, reina durante la noche la más impenetrable oscuridad, y otro que, convenientemente urbanizado, podría convertirse en un delicioso lugar de recreo, ni hasta se le hace caso. Me refiero al paseo que existe a la salida de la carretera de Crevilente. Hay que tener en cuenta que Eliche aumenta de extensión a pasos de gigante y que muchos sitios que antes se hallaban a extramuros, solos, aislados, hoy se hallan dentro de la población. Esto ocurre ya con dicho paseo y no estaría demás dotarle de alumbrado y de una docena de bancos, ya que la Naturaleza, pródiga y caritativa, se ha encargado de engalanarle con unos árboles pomposos.

Antes, he querido exceptuar de mis censuras a la Plaza del Dr. Campello—vu'go Glorieta—y a la llamada Plaza de la Merced, que solo se diferencian de los demás en que existe alguna vegetación, aunque no muy bien atendida. Cualquiera que examine detenidamente los pequeños bosquecillos de plantas que se forman en ambos paseos podrá ver que ni la vegetación es exuberante ni los arbustos se yerguen con triunfante lozanía. ¿Se riegan como lo exige la vida de las plantas? No lo sé; pero ocasión tengo de decir ahora, que además son muchos los seres que contribuyen de manera perversa para que las débiles plantas no puedan llegar a su perfecto desarrollo.

Varias veces he podido ver, no solo a gente menuda, sino también a los mayores, zarandear a los árboles o introducirse por entre los surcos con la intención de arrancar las florecillas. Esto, también podría evitarse, primero, con algo más de vigilancia; y después, excitando el celo de los ciudadanos, como se ha hecho en la capital de nuestra provincia.

Es un paseo de reciente construcción. Innumerables florecillas, con su artístico cromatismo, y multitud de arbolillos frescos y lozanos, convierten al nuevo paseo en un edénico lugar, sin que nadie se atreva a profanar aquel risueño y magnífico jardín. Y es porque el celo y el noble impulso de la autoridad alicantina, ha hecho colocar unos cuantos cartelitos, en los cuales, poco más o menos, dice: «Ciudadano, este jardín es tuyo, y la autoridad lo pone bajo tu amparo. Respáalo y haz por que los demás lo respeten». Lector, francamente te confieso, que al leer dicha inscripción, me sentí investido de tal orgullo y de tal cariño por aquellas plantas, que por nada del mundo las hubiera hecho daño. Y es que en Alicante se sabe contribuir al engrandecimiento del pueblo, despertando, como en el anterior caso, los sentimientos nobles y elevados del corazón humano...

ADRIAN SANTAMARIA

(1) Salvo uno o dos solamente

# Lea V. "España"

## DE TEATROS

### KURSAAL

Terminó su actuación la compañía de zarzuela y ópera de Pablo Gorgé, representando, a más de las obras anunciadas «El dúo de la Africana», «Behemios» y «El pobre Valbuena».

Ocioso será consignar, que la interpretación de todas ellas, valió muchos y merecidos aplausos a Clarita Panach y Ramona y Concha Gorgé y a Pablo Gorgé y César Vercher.

En resumen de cuentas: las primeras partes de la compañía arriba citadas y algunas del conjunto—Villasante y Gorgé (M.), entre otros—bien, no así los coros de ambos sexos, que estuvieron inseguros y poco nutridos en todo momento.

Ello no obstante, es muy digno de alabar el intento de la nueva empresa de abrir las puertas del teatro con una compañía de zarzuela, en la que figuran elementos tan valiosos como los mencionados, sobre todo porque, al hacerlo de esta suerte, se interpretaban los innegables deseos del público illicitano de aplaudir de nuevo al eminente bajo alicantino Pablo Gorgé; además, de habernos deparado, con tal motivo, la ocasión de oír en esta a la notabilísima triple Clarita Panach.

Anoche debutarían en el coliseo de la Glorieta del Dr. Campello la gentil ballerina Adelina Durán y la notable coupletista Dora, «La Checanita».

### LLORENTE

Terminaron su contrato la sugestiva ballerina «Coralito» y la delicada cancioneta «Luisa de Lorena», habiendo cosechado, durante su corta actuación, muchos aplausos.

Para el sábado estaban anunciados el debut del notabilísimo número «Trío Saitós» y la reaparición de la excelente y bellísima ballerina «Conchita Gimeno».

JACINTO DE ULIBERRI

## El asunto de los Carrizales

### Sociedad Balsa Languera

#### CONVOCATORIA

Con objeto de constituir una comunidad de regantes con los propietarios de carrizales ya que pasan de 20; exceden las hectáreas regables de 200 y lo exigen los intereses de la Agricultura, la Sociedad «Balsa Languera», cumpliendo los fines a que se refieren los números 2 y 3 del artículo 1.º de su Reglamento, convoca a Junta general a todos los que sean dueños de tierras situadas en dicho terri-

torio de Carrizales de este término municipal, para el día 29 de próximo Octubre, a las diez de la mañana y en el local de la Sociedad, Ab. d. 7, con objeto de que, como interesados en el aprovechamiento de las aguas a que tiene derecho Carrizales y que disfruta, acuerden las bases a que dentro de los modelos aprobados por la superioridad, se han de ajustar las ordenanzas y reglamentos y nombrar una Comisión de su seno con el número de vocales que juzgue conveniente para formular los proyectos que han de someterse a la deliberación y acuerdo de la comunidad debiendo así mismo darse a este anuncio toda la publicidad posible insertándolo en el «Boletín Oficial» de la provincia, en los periódicos locales y en la «Alcaldía» de esta Ciudad.

Eche 24 Septiembre 1922.—El Presidente, JAIMÉ CLEMENT. El Secretario, FRANCISCO RUIZ.

## BARCELONA

Aconsejamos a los que piensan visitar esta capital no dejen de hospedarse en el HOTEL ESPAÑA. Es el más céntrico, el más módico en su clase y el que reúne mejores condiciones en la mencionada ciudad.

## De la Cartera

Procedente de Murcia, hoy visitará nuestra ciudad el elocuente ex-diputado D. Luis Díez Guirao de Revenga.

Reciba nuestra cordialísima bienvenida.

—Marcharon a Madrid, terminadas las vacaciones veraniegas, el joven ingeniero de Caminos D. Sebastián Canales Mira-Perceval y el aventajado alumno de la Escuela Superior del Magisterio, D. Francisco Torregrosa Saiz.

—Hemos tenido el placer de saludar a nuestros buenos amigos D. Jaime Castelló Soler y D. José Botella Lloret, procedentes de Manzanares y Madrid, respectivamente.

000

Ha terminado provechosamente la carrera de Practicante el inteligente joven y muy querido amigo nuestro Vicente Baeza.

—Ha terminado el Bachiller, con brillantes calificaciones, el estudioso joven D. Juan Ganga Tremiño.

—Esta tarde se celebrará en la vecina ciudad de Orihuela una corrida de toros, en la que actuará de matador el famoso diestro Ignacio Sánchez Mejías.

Dicho acto será amenizado por nuestra laureada banda de música «Blanco y Negro».

—Ayer se unieron con los lazos del matrimonio la simpática y encantadora Sra. Isabel Agulló y nuestro apreciado amigo Francisco Ortega Soler.

Nuestra enhorabuena.

## NUEVA ILICE

El pasado Domingo por la noche, despedimos a nuestro entrañable amigo Tomasito Sempere, que después de disfrutar el permiso que se le concedió, marchó a Melilla para incorporarse de nuevo a su Regimiento.

Que la suerte acompañe al simpático Tomás.



De Cartagena, adonde marchó a examinarse, ha regresado con brillantes notas nuestro amigo Francisco Mari.

Enhorabuena.



Después de terminar el Bachillerato con señalado éxito en los exámenes celebrados en Murcia, ha regresado de dicha capital el joven estudiante y compañero nuestro, Andrés Botella.

Le felicitamos.



Ha rendido tributo a la muerte el industrial de esta plaza D. Tomás Martínez Mora.

Enviamos sentido pésame a la familia del finado.



El miércoles dejó de existir, a la edad de cinco años, la monísima niña Manolita Mora Pastor, hija de nuestro querido amigo José Mora Sánchez.

Acompañamos en tan irreparable dolor a tan desventurados padres y demás familia.

Reforma de letra, Cálculo Mercantil, Teneduría de libros y Correspondencia Mercantil.

Enseñanza completa y a satisfacción en poco tiempo, por un Jefe de Contabilidad.

Razón: calle Mayor, 11.

**Máquinas para coser suelas para Alpargatas, con trenzas de yute con alma**

 Las únicas prácticas

**MARTIN ARRILLAGA**

**Elgoibar (Guipuzcoa)**

## Usando

la Cinta «Coronet» en su máquina de escribir, tiene usted resuelto el problema de una buena Cinta.

Se sirven en todos los colores fijos y copiables para cualquier modelo de máquina, con carretes apropiados.

De venta: FRANCISCO CEVA BLASCO  
Teniente Ruiz, 23.—ELCHE

## Josefina Sánchez López

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle TENIENTE RUIZ, 19.

## Se vende

la hacienda denominada «Clot del L'op», situada a

tres kilómetros de Agost; consta de 240 tahullas de tierra de sembradura, bien plantada de árboles en su mayoría jóvenes; 60 tahullas de viña y 3.200 tahullas de monte con caza abundantísima; casa con una buena bodega y cuatro cubos, y dos corrales de cerrar ganados con buenos cubiertos.

Para más detalles diríjase a Francisco Blasco Llebrés, Plaza de Joaquín Costa, núm. 5.

Las pastillas Pectorales Balsámicas de Doctor SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

## Se colocan asientos

de regilla, tanto de sillas como de sofás, mecedoras y todo lo que pertenezca a este ramo.

**VICENTE SEGURA**

FRANCISCO SANTO, 53.—NOVELDA

Para encargos a los Sres. Miralles, coches de Elche a Novelda.

NUEVA ILLICÉ

## BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

## La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles  
La Denticina Moreno.

### La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

### La Denticina Moreno

cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes; evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

### La Denticina Moreno

combate las Alferreías, la desazón de los Niños y sus humores.

DE VENTA EN ELCHE: FARMACIA DE D. MANUEL POMARES

### La Denticina Moreno

es un heroico remedio contra las infecciones intestinales de los Niños y su uso suprime la calentura y tonifica el estómago haciéndoles digerir mejor.

### La Denticina Moreno

tiene cuarenta años de éxito creciente, por lo que ha sido imitada y falsificada y para evitar engaños exigir la legítima Denticina Moreno

Precio del frasco en toda España 1'75 ptas

## Real Club de Regatas Alicante

### GRAN RESTAURANT

Servicio por cubiertos y a la carta

☉ Cocina de primer orden ☉

## CAFÉ - BAR TUPINAMBA

Café ☉ Jarabes ☉ Licores ☉ Cerveza

Todo de las mejores fábricas = Todo fresco

Plaza de Abastos, número 8

ELCHE